

« UN "PARTI D'INTELLECTUEL" SANS IDEES ? »

Bastien Amiel

Colloque « Des idées et des partis. Pour une histoire sociale des idées en milieu partisan »,
Science-Po Paris, 23-24 mai 2017.

PRENANT PLACE DANS UNE PERSPECTIVE PLUS GENERALE DE RENOUVELLEMENT D'UNE CERTAINE ANALYSE DES IDEOLOGIES, CE COLLOQUE M'A PERMIS DE FAIRE ETAT D'UNE CERTAIN PARADOXE HISTORIQUE, L'OUBLI OU LA PAUVRETE DE LA PRODUCTION IDEELLE AU SEIN D'UNE RASSEMBLEMENT QUI SE DEFINIT CEPENDANT COMME CELUI D'INTELLECTUELS. J'AI ALORS PU MONTRER COMBIEN LES ESPACES MILITANTS ETAIENT EN REALITES CLOISONNES A L'INTERIEUR DE L'ORGANISATION QUI APPARAISSENT DES LORS PLUS COMME UNE ENTREPRISE POLITIQUE CONSTRUITE SUR LE REFUS D'UN CERTAIN RAPPORT DE FORCE QUE SUR LA PROPOSITION OU LA PRODUCTION D'UN APPAREIL IDEOLOGIQUE RENOUVELE.